

月世界探陥記

海野十三

青空文庫

新宇宙艇

月世界探險の新宇宙艇は、いますべての出発準備がととのつた。

東京の郊外の砧といえれば畑と野原ばかりのさびしいところである。そこに三年前から密かにバラツク工場がたてられ、その中で大秘密のうちに建造されていたこのロケット艇は、いまや地球から飛びだすばかりになっていた。魚形水雷を、潜水艦ぐらいの大きさにひきのばしたようなこの銀色の巨船は、トタン屋

根をいただいた梁^{はり}の下に長々と横たわっていた。頭部は砲弾のよう^{とが}に尖り、その底部には、缶詰を丸く蜂の巣がたに並べたような噴射推進装置^{ふんしゃすいしんそうち}が五層^{ごそう}になつてとりつけられ、尾部は三枚の翼^{つばさ}をもつた大きな方向舵^{ほうこうだ}によつて飾られていた。銀胴^{ぎんどう}のまん中には、いまポツカリと丸い窓が明いている。いや窓ではない。人間が楽にくぐれるくらいの出入口なのだ。その出入口をとおして、明るい室内が見える。電気や蒸気を送るためのパイプが何本となく壁を匍^はいまわり配電盤には百個にちかい計器^{メートル}が並び、開閉器^{スイッチ}やら青赤のパイロット・ランプやら真空管が窮屈^{きゅうくつ}そうに取付けられていて、見るからに頭の痛くなるような複雑な構造になつていた。

通信係の六角進ろっかくすすむ 少年は、受話器を耳にかけたまま、机の上に何かしきりと鉛筆をうごかしていたが、やがて書きおえると、ビリリと音をさせて一枚の紙片しへんを剥はいで立ち上つた。そこで電文をもう一度読みなおしてから、受話器を頭から外し、
「艇長ていちょう、艇長。……ウイルソン山天文台てんもんだいから無電が来ましたよ」

といつて、後をふりかえつた。

「なに、ウイルソン山天文台からまた無電が……」

艇長の蜂谷学士はちやがくしは、手を伸ばして、進少年のさしだす紙片しへんをうけとつた。その上には次のような電文がしたためられてあつた。
「ワレ等ノ最後ノ勧告かんこくデアル。『危難きなんノ海』附近ニハ貴艇ノ云

ウガ如キ何等ノ異変ヲ発見セズ。貴艇ノ観測ハ誤リナルコト明力ナリ。ワガ忠告ヲ聞クコトナク出発スレバ、貴艇ノ行動ハ自殺ニ等シカラん」「自殺ニ等シカラん——か。そういわれると、こちらの望遠鏡がいいのだと分つても、やつぱりいい氣持はしないナ」

と、蜂谷学士は呟いた。

この新宇宙艇が、非常な決心のもとに、新たに月世界探険に飛びだしてゆくのは、一つには今から十年前の昭和十一年の夏、進少年の父親である六角博士ろっかくはかせほか二名が月世界めざしてロケット艇をとばせたまま行方不明となつた跡を探し、ぜひ月世界探険に成功したいというためでもあつたけれど、もう一つには、このた

びの探險隊の持つ電子望遠鏡が、最近はからずも月世界の赤道のすこし北にある「危難の海」に奇怪な異物を発見したためであった。その異物はたいへん小さい白い点であつて、正体はまだ何物とも分らなかつたけれど、とにかく今から五十四日前に突然現われた物であつて、それは以前には決して見当らなかつたものであつた。そもそも月世界^{つきのせかい}は空気もない死の世界で、そこには何者も棲んでいないものと信ぜられていた。だから「危難の海」に現われたこの小さい白点^{はくでん}は、月世界の無人境説^{むじんきょうせつ}の上に、一いちまつ^{ぎねん}の疑念を生んだ。

念のために、二百時^{インチ}という世界一の大きな口径の望遠鏡をもつUILソン山天文台に知らせて調べてもらつた。しかしその天文

台では、「何にも見えない」という返事をして来たのだつた。そしてわが新宇宙艇が月世界探険にのぼる決心だと知るとたいへん愕いて、その暴挙をぜひ慎^{つつ}しむようとにかくども勧告をしてきたのだつた。それにもかかわらず、蜂谷艇長はじめ四人の乗組員の決心は固く、この探険を断念^{だんねん}はしなかつたのである。だがもしここに乗組員の一人である理学士天津ミドリ嬢が苦心の結果作りあげた世界に珍らしい電子望遠鏡という名の新型望遠鏡がなかつたとしたら、そのときは或いはこの探険を思いとどまつたかも知れないけれど……。ミドリ嬢の計算によると、彼女の新望遠鏡は、ウイルソン山天文台のものよりも二十倍も大きく見える筈だつた。だから月世界に、乗合^{のりあい}バスぐらいの大きさのものがあつ

たとしたら、それは新望遠鏡には丁度一つの微びしょう小な点となつて見えるだろうという……。

「ミドリさんに早く知らせてやろうと思うが、何處どこへ行つたんだろうな。……」

と、蜂谷学士は口ケツトの胴どうなか中を出て、土間に下り立つた。

「ミドリさん。……」

学士は大きな声をだして、女理学士の名を呼んだ。だがどこにも返事がなかつた。彼の顔は俄にわかに不安に曇くもつた。

「どこへ行つたんだろう。オイ進君、君も探してくれ。

「ミドリさん。……」

「えツ、ミドリさんがいないのでですか」

進少年もロケットの胴中から飛び出して來た。

「ミドリさん」

二人は声を合わせてミドリの名を呼びながら、小屋の戸を開いて外へ出てみた。外は真昼のように明るかつた。八月十五日の名月が、いま 中ちゅう 天うてん に皎こうこう々たる光を放つて輝いているのだつた。
…

「おお、ミドリさん。……こんなところにいたんですか。一体どうしたというんです」

学士は、戸外に 悄然しうぜん と立つて いるミドリの姿を見て、 愕おどろき の声を放つた。

出発直前の殺人

彫刻のよう立っていたミドリは、このとき右腕をあげて無言で前方を指した。

「ナ、なツ……」

学士は愕いて、ミドリの指す前の草叢を見た。

「呀ツ。……羽沢^{はざわ}飛行士が倒れている！ これはどうした。ああ

ツ……」

かたわら
傍へかけよつてみると、乗組員の一人である飛行士が白いシャ

ツの胸むなもと許まつかのところを真赤まつかに染めて倒れていた。調べてみると、彼は心臓の真上を一発の弾丸で射ぬかれて死んでいた。一体こんなところで誰に撃ち殺されたのだろう？

「……ああ、おしまいだ。折角せつかくのあたし達の探険……」

ミドリは悲しげに叫ぶと、ガツカリしたのか、大地の上にヘタヘタと身体を崩くずした。それは見るも氣の毒な氣の落としようだった。ミドリの兄は天津百太郎あまつももたろうといつて、失踪しつそうしたロケットの操縦士だった。彼女はこんどの探険を企てたのも、恨みをのんで死んだろうと思われる兄の靈れいを喜ばそうためだつた。それなのに羽沢飛行士は壮途そうとを前にして、突然死んでしまつた。ミドリの悲しみは、察するだに哀れなことだつた。

「……仕方がない。これも神さまのお心かもしれないよ」と艇長はやさしく彼女の肩に手をおいて云つた。「残念だが、このたびは中止をしよう」

そのときだつた。向うの街かいどう道から、ヘッドライトがパッとギラギラする両眼をこつちに向けて、近づいてくる様子。

「ああ、誰かこつちへ来る……」

と、進少年は叫んだ。

近づいて来たのを見ると、それは競争用の背の低い自動車だった。やがて自動車は、小屋の前に止り、中から出てきたのは、色の浅ぐろい飛行士のような男だつた。

「ああ、猿田さんだツ……」

猿田とよばれた男はツカツカと一同の前に出てきて、「ああ皆さん。御出発に際して、お見送りの言葉を云いに来ましたよ」

ミドリはそのとき、スツクと立ち上った。

「ああ猿田さん。いいところへ来て下すつたわ。……貴方^{あなた}この宇宙艇を操縦して月世界^{つきのせかい}へ行つて下さらない」

「ああミドリさん、ちよつと……」

と艇長の蜂谷学士がとどめた。しかしこの言葉を遮^{さえぎ}つてまた叫んだ。

「ね、猿田さん。行つて下さるでしようネ。貴方が操縦して下さらないと、あたしたちは十年目に一度くる絶好のチャンスを逃が

してしまうんですもの。ぜひ行つて下さいナ。……貴方は前からこの宇宙艇を操縦したいといつてらしたわネ」

「ええ、お嬢さん。僕は決心しましたよ。僕がこの艇を操縦してあげましょう」

「まあ待ちたまえ」

と蜂谷学士が云いかけるのを、ミドリは

「……まあ蜂谷さん。まさか貴方はこれから十年して、あたしがお婆さんになるのを待つて、月の世界にゆけとおっしゃるのではないでしようネ」

「……」

蜂谷学士は、なぜか猿田飛行士が探険に加わることを好まぬ様

子だつたが、ミドリは滅多に来ないチャンスを惜しむあまり、とうとう羽沢飛行士の代りに猿田飛行士を頼むことにきめてしまつた。

艇の出発はいよいよ間近かになつた。のこつてているのは、飲料水の入つた樽たるがもうあと十個ばかりだつた。一同は力をあわせて、この最後の荷物はこを搬はこびこんだ。

「さあこれで万端ばんたんととのつた。……進君、もう一度宇宙艇のなかを探してくれたまえ。万一密航者などがコツソリ隠れていると困るからネ……」

厳げん重じゅうな艇内搜索が始まつた。樽のうしろや、器械台の下などに入念に調べたが別に怪しい密航者の影も見あたらなかつた。

「さあ、密航者はいませんよ。もう大丈夫です」

進少年は、そう叫んだ。

「では出発だ。扉を締めて……」

重い二重扉^{にじゅうドア}がピタリと閉じられ、四人の乗組員は、それぞれ

部署についた。蜂谷学士は、ロケットの一番頭にちかい司令席につき六つの映写幕を持つたテレビジョン機の中を覗きこんだ。そ

こにはこの宇宙艇の前方と後方と、それから両脇と上下との六つの方角が同時に見透しのできる仕掛けによつて、居ながらにして、宇宙艇のまわりの有様がハツキリと分つた。

そのすこし後には、進少年がラジオの送受機^{そうじゆき}を守つて、皮^{かわひ}

紐^ものついた座席に身体を結びつけた。その横にはミドリ嬢が同

じょうに 頑丈な椅子に身体を結びつけていたが、これは沢山の計器^{メータ}と計算機とをもつて、宇宙艇の進行に必要な気象を観測したり、また進路をどこにとるのがいいかななどということについて計算をするためだつた。

一ばん後方には、飛び入りの猿田飛行士が複雑な配電盤を守つていた。そこでは艇長の命令によつて、刻々方向舵を曲げたり、噴射氣^{ふんしゃき}の強さを加減してスピードをととのえたり空気タンクや冷却水の出る具合を直したりするという一番重大で面倒な役目をひきうけていたのだつた。

「出航用意！」

艇長は伝声管^{でんせいかん}を口にあてて叫んだ。

「出航用意よろし」

と猿田飛行士のところから、返事があつた。

「進路は小熊座の北極星、出航始めツ」

ついに蜂谷艇長は、出発命令を下した。猿田が開閉器を開閉^{かいへいき}器^きをドーンと、入れると、たちまち起るはげしい爆音、小屋は土砂^{どしゃ}に吹きまくられて倒壊^{とうかい}した。そのとき機体がスーツと浮きあがつたかと思ふと、真青^{まっさお}な光の尾を大地の方にながながとのこして、宇宙艇はたちまち月明^{げつめい}の天空^{てんくう}高くまい上つた。

わずか五秒しかたたないのに、新宇宙艇は富士山の高さまで昇つた。

スピードはいよいよ殖えて、それから十秒のちには、成層圏に達していた。窓外の空は月は見えながらも、だんだん暗さを増していった。

そこで新宇宙艇の進路が変つた。大空の丁度ま上に見える琴座の一等星ベガ一名織女星こじゆじやせいを目がけて、グングン高くのぼり始めた。

地球から月世界までの距離は、三十八万四千四百キロメートル

という長いもの、それをこの新宇宙艇は、僅か十日間で飛び越そうという計算であつた。

進路がベガに向けられて、早や三日目になつた。もうあたりは黑白も分らぬ闇黒の世界で、ただ美しい星がギラギラと瞬くのと、はるかにふりかえると、後にして来た地球がいま丁度夜明けと見えて、大きな円屋根のような球体の端が、太陽の光をうけて半月形に金色に美しくかがやきだしたところだつた。

蜂谷艇長は、観測台のところに立つて、しきりにオリオン星座のあたりを六分儀で測つていたが、やがて器械を下に置くと、手すりのところへ近づいて、下にいるミドリの名を呼んだ。

「ねえ、ミドリさん……」

「アラ、どうかなすつて？」

ミドリは星座図の上に三角定規をパタリと置いて、艇長の顔を見上げた。

「どうも可笑しいんですよ。もう丸三日になるので、十二万キロは來ていなきやならないのに、たいへん遅れているんです。始め試験をしたときのような全速度が出ないので。よもや貴方の計算に間違はないでしようネ」

「いえ、計算は三つの方法ともチャンと合っていますわ。間違いなしよ」

「間違いないし。……するところは、何か別に重大なるわけがなければならんですなア」

そういうつて蜂谷艇長は腕をこまねいて考えに沈んだ。

「私の運転の下手くそ加減によるというんでしよう、ねえ艇長！」

猿田飛行士が、底の方からいやみらしい言葉を投げかけた。

「そうは思わないよ。黙っていたまえ君は……。おう、進君、やがて水を配る時間だ。第四の樽を開けて置いて呉れたまえ」

進少年は、通信機のそばを離れて、下に降りていった。床にボツカリと明あいた穴に身体を入れて見えなくなつたと思うと、それから間もなく、ワツという悲鳴と共に、一同を呼ぶ声が聞えてきた。

艇長は残りの二人を手で制して、ピストル片手に單身底穴に降りていったが、軀やがて激しい罵ののしりの声と共に、見慣れない一人

の青年の襟えりがみをとつて上へ上つて來た。

「密航者だ。……この男がいるせいで、この艇が一向計算どおり進行しなかつたんだ。なぜ君はわれわれの邪魔をするんだ。君は一体誰だい」

「まあそう怒おこらないで、連れていつて下さいよ、僕は新聞記者の佐々砲さつきほう弾だんてえんです。僕一人ぐらい、なんでもないじやないですか」

この不慮ふりよの密航者をどうするかについて、艇では大議論が起つた。もう地球から十二万キロも離れては、彼を落バラシュー下傘で下ろすわけにも行かなかつた。そんなことをすれば死んでしまうに決つてゐる。艇長は云つた。

「このまま連れてゆくか、それとも引返すかどつちかだ。連れてゆくのなら、食料品が足りないから、今日から皆の食物の分量を四分の一ずつ減すより外ない」

真先に反対したのは、猿田飛行士だった。

「密航するなんて太い奴だ。構うことはない。すぐに外へ放り出して下さい。たった一つの楽しみの食物が減るなんて、思つただけでもおれは不賛成だ」

といつて、頬をふくらませた。ミドリは引返すことに反対した。艇長は遂に云つた。氣の毒ながら、この向う見ずの記者に下艇して貰うより外はない。すると先刻からジツと考えこんでいた進少年が大声で叫んだ。

「艇長さん、それは可哀想だなア。……じやいから、僕の食
物を、この佐々さつさのおじさんと半分ずつ食べるということにするか
ら、このままにしてあげてよね、いいでしよう」

「おれの食物の分量さえ減らなきや、あとはどうでも構わないよ」
と猿田は云つた。

艇長はようやく佐々記者を艇内に置くことを承認した。——佐
々はどうなることかとビクビクしていたが、進少年の温い心づか
いのため救われたので、少年の手をグッと握りしめ、心から礼を
云つた。

「あなたは僕の命の恩人だ。……いまにきつと、この御恩はかえ
しますよ」といつた後で、誰にいうともなく「いや世の中には、

豪えら そうな顔をしていて、実は鬼よりもひどいことをする人間が居おるんでねえ……』

と、意味ありげな言葉を漏らした。

月世界上陸

月つきの世界せかいの探險おいで、一番難所といわれるのは、無引力むいんりょく空間うかんの通過だつた。その空間は、丁度ちょうど地球の引力と月の引力とが同じ強さのところであつて、もしそこでまざまざしてしたり、

エンジンが止つたりすると、そこから先、月の方へゆくこともできず、さりとて地球の方へ引かえすことも出来ず宙ぶらりんになつてしまつて、ただもう餓死がしを待つより外しかたがないという恐ろしい空間くうかん帶たいだつた。

蜂谷艇長はちやていぢょうの巧たくみな指揮さいひが、幸さいわいにエンジンを誤らせることもなく、無事に危険帶けいげんたいを通過させたのだつた。乗組員四名——いやいまは五名である——は、ホツと安堵あんどの胸をなで下ろした。

やがて地球を出発してから十二日目、いよいよ待ちに待つた月世界に着陸するときが来た。ここでは月は、まるで大地のように涯はてしなく拡ひろがり、そして地球は、ふりかえると遙かの暗あんこく黒くろの空に、橙だいだいいろ色に美しく輝いているのであつた。

「さアいよいよ來たぞ」と艇長はさすがに包みきれぬ喜色をうかべて云つた。「じゃ大胆に『危難の海』の南に聳えるコンドルセに着陸しよう。皆、防寒具に酸素吸入器を背負うことを見れないよう。……では着陸用意！」

「着陸用意よろし」

猿田飛行士は叫んだ。彼はすっかり隙間のないほど身固めし、腰にはピストルの革袋を、肩から斜めに、大きな鶴嘴を、そしてズックの雑袋の中には三本の酒壺を忍ばせて、上陸第一歩は自分だといわんばかりの顔つきをしていた。

「……着陸始めツ……」

艇は速度をおとし、静かに螺旋を描きながら、荒涼たる月

きのせかい
世界に向つて舞いおりていつた。

「ねえ蜂谷さん。着陸してから、どうなさるおつもり」

とミドリがいつた。

「やはり貴女の電子望遠鏡にうつった白点を真先に探險するつもりですよ。途中いろいろと観測しましたが、あれは大きな孔なんですね。しかも地球にある階段に似たものが見えるんですよ。ひよつとすると、人間が作つたものかも知れませんネ」

「ああ、もしや六角博士ろっかくはかせや兄が生きていて、その階段を築いたのではないでしようか」

「さあ……」艇長は、十年前に探險に出かけた博士たちが今まで月世界に生きているのですかと云おうとして、やつと思ひとど

まつた。「それならいいのですがねえ」

「あたしも御一緒に参りますわ。ああ嬉しい」

そのとき進少年が、艇の底にある倉庫から上つてきた。

「艇長さん、食料品がすこし心細くなつたよ。直ぐ引返すとして
も、帰りの路は半分ぐらいに減げん 食しょく しないじや駄目だ。ことに
水が足りやしない。なにしろ一つの水槽すいそう の中に、記者の佐々お
じさんが隠れていたんだものねえ。あはははツ」

それを聞くと、猿田飛行士は、ギヨロリと眼玉を動かした。

艇はその間にだんだん下降して、とうとう真白な砂地すなじ にザザー
と砂煙りをあげながら着陸した。

ここに哀れを止めたのは、密航者の佐々砲さつさほう 弾だん だつた。折せ

つかく ここまでついて来たものの、艇長は彼が上陸することを許さなかつた。砲弾という勇しい名をもつた彼も、今更どうする力もなく、黙つてその命令を聞くより仕方がなかつた。

新宇宙艇の二重になつた丸い出入口は、久方ぶりで内側へ開かれた。一行四名はマスクをして艇長を先頭に外へ出ていつた。

丁度その上陸地点は、太陽の光を斜めに受けて、かなり気温は高い方だつたのは意外だつた。

砂地に下りたつて歩きだすと、身体に羽根が生えたようにフワフワと浮いた。それは地球とちがい、月の世界では引力がたいへん小さいせいだつた。

一行は、「危難の海」といわれる平原に見えた白い斑点をさし

て歩きだした。月には一滴^{いつてき}の水もない。だから地球から見ると海のように見えるところも、来てみれば何のことか、それは平原に過ぎないのであつた。さて一行のうち、猿田飛行士一人は、他の三人をズンズン抜いて、猛烈なスピードで前進していった。ミドリはさすがに女だけあって、とても猿田の半分のスピードも出ず、従つて三人は一緒に遅れて、猿田との距離は見る見る非常に大きくなつていった。

三人は慣れないマスクと、歩きにくい砂地とに悩みながら、三十分ほども歩いたが、そのとき、前方からキラキラと煌^{かがや}くものがこつちへ近づいて来るのを発見した。

「あッ、誰かこつちへ来る。月の世界の生物じやないかしら」

進少年の発した愕^{おどろ}きの言葉に、一行ははつとして、
荒涼^{こうりょう}たる砂漠^{さばく}の上に足を停めた。

絶望

「——ああ、何のことだ、あれは月の世界の生物でなくて、地球の生物で、あれは飛行士の猿田君なんですよ」と、艇長は双眼鏡を眼から外していった。

「まあ猿田さんが……。どうしたんでしょう」

なおも進んでゆくと、果して前方から、猿田飛行士が大ニコニコ顔で近づいてきた。

「オイどうした。なにか階段のある穴のところまで行つたかネ」「ああ行つて来ましたよ。素晴らしいところです。私は道傍みちばたで、こんな黄金おうごんの塊かたまりを拾つた。まだ沢山落ちているが、とても拾いつくせやしません。早く行つてごらんなさい」

そういふすると、彼は歩調ほちょうもゆるめず、大きなマスクの頭をふりたてて、ドンドン元来た道に引返ひきかえしていくつた。

「あの男ひと、あんなに急いで帰つて、どうするつもりなんでしょう。変ですわネ」

と、ミドリは不安そうに、遠去とおざかりゆく猿田の後姿をふりかえ

つた。

「あの黄金の塊を艇の中に置いて、また引返して来て拾うつもりなんですよ。……いやそう慾ばつても、そんなに積ませやしませんよ。だがあの男は抜目ぬけめなしですネ。はツはツはツ」

一行は先を急いだ。あと十分ばかりして、彼等ははるばるこの月世界まで尋ねて来た最大の目的物を探しあてることができた。

「あッ、これが白い点に見えたところだ。ごらんなさい。附近の砂地とは違つて、大穴が明あいている。ホラ見えるでしよう。幅の広い階段が、ずっと地下まで続いている」

「あら、隨分_{ついぶん}たいへんだわ。……ねえ、蜂谷さん。あの階段は黄金でできているのですわ。猿田さんが持つていつたのは、その

階段の破片なんですわ。ホラそここのところに、破片が散らばつて
いますわ。ぶつかいたんだわ、まあひどい方……」

進少年は、かねて月の世界には黄金が捨てるほどあると聞いた
が、こんな風に地球の石塊と同じように、そこら中に無造作に
抛りだしてあるのを見ては、夢に夢みるような心地がした。

「私の喜びは、月世界の黄金よりも、このような階段を作る力
のある生物が棲んでいたという発見の方ですよ」

と、蜂谷艇長は興味深げに黄金階段の下を覗いてみるのだつた。
そのときだつた。

「あれツ、おかしいなア」

と進少年が、頓狂な声をあげた。蜂谷とミドリは愕いて少

年の方をふりかえった。少年の顔色がセロファン製のマスク越しにサツと変つたのが二人に分つた。

「あ、あれごらん」と少年は手をあげて前方を指した。その指す方には、空氣のない澄明なる空間をとおして、新宇宙艇の雄姿が見えた。「誰か、艇内からピストルを放つたよ。撃たれた方が、いま砂地に倒れちやつた。誰がやられたんだろう」

「おお大変」とミドリは胸をおさえて、「艇内に居たのは、新聞記者よ。いま帰つた猿田さんが撃たれたんでしょ。大体あの記者、怪しいわ。出発のときにだつて、艇内に忍びこむ前に、ピストルで羽沢飛行士を撃つたのかも知れなくてよ」

と、ミドリ嬢はハツキリ物を云つた。

「さあ、どつちにしても大変だ。さあ急いで傍そばに行つてみましょ
う」

艇長はすぐ先頭に立つて、艇の方へ駆けだしていった。

そのとき、繫つないであつた新宇宙艇の尾部びぶから、ドツと白い煙が上つたと思うと、艇は突然ユラユラと頭部をふると見る間に、サツと空に飛び上つてしまつた。

「呀あツ、大変だ。艇が動きだしたぞ。これは一大事……。ま待てツ」

「アラどうしましょう。……」

といつてゐる間に、艇の姿は青白い瓦斯ガスを噴射ふんしゃしながら、グングン空高くのぼつて、みるみる遠ざかつていつた。

艇長とミドリと進の三人は、あまりの思いがけぬ出来ごとのため、死人のような顔色になつて駆けつけたが、もう間に合わなかつた。ただ艇の繫いつなであつたところに、マスクを被かぶつた人間が一人、脚をピストルで撃たれて朱あけに染そまつて倒れているのを発見したばかりだつた。

それを助け起してみると、なんのこと、艇内に残つているように命じてあつた佐々記者さつさきだつた。彼は深傷ふかでに氣を失つていたが、ようやく正氣しょうきにかえつて一行に縋りついた。

「猿田飛行士さなだひこうしが、艇にひとり乗つて逃げだしたのです。はじめ猿田さんは、金塊きんかいを持って艇内に入つて来ましたが、もう一度取りにゆくから一緒にゆけといつて、私を先に地上に下ろすと、私

の隙すきをうかがつてドンとピストルで撃つたのです。今だから云います、あの人は恐ろしい殺人犯ですよ。私が砧きぬたむら村にある艇内に忍びこむ前のことでしたが、小屋の前に立っていた人（羽沢飛行士のこと）をピストルで撃ち、待たせてあつた自動車にのつて逃げるのをハツキリ見て知つているのです。全く恐ろしい人です」

「ああ、それで分つたわ。猿田は月世界つきのせかいの黄金おうごん目あてに是非この探険隊に加わりたくて、羽沢さんを殺したんですわ。そして何喰わぬ顔をして、参加を申し出たのよ。それとも知らず、あたしが参加を許したりして……ああどうしましよう。もう地球へは戻れなくなつたわ。ああ……」

四人は顔を見合させて、深い絶望に陥つた。

黃金階段を下る

さすがに艇長だけあつて、蜂谷学士は決心を定めて顔をあげた。
「さあ、地球へ帰れないなんて、始めから決心していたことで、
今更歎いても仕方がないことですよ。それよりも、こうなつたら
探険隊の仕事をすこしでもして置きたいと思いますが、どうで
す。私は例の階段を下に下りてみようと思うのです。何だかあの

下には、生物が住んでいるような気がしてならないのです。さあ皆さん、元気を出して下さい」

艇長の言葉はよく分つた。死ぬ覚悟さえつけば、何の恐るるところもない。そこで三人は負傷している佐々記者を担いで、黄金の階段の方へ引返していったのだつた。

するとどうしたことだろう。さつきは誰もいなかつたと思うのに、黄金階段の上には紛れもなく人間の形をした者が一人立つていて、しきりにこちらを見ていたが、やがて明瞭な日本語で、「おお、そこにいるのは、妹のミドリではないか」
愕いたのはミドリだつた。

「……ああら、兄さま。まア……」

と叫ぶなり、彼女は死んだものとばかり思つていた兄の天津飛行士の胸にワツとばかり縋りついた。

その場の事情を悟^{さと}るなり、進少年はにわかに興奮して、「おじさん。僕の父はどこに居ます。早く教えて下さい」「おお、あなたのお父さんは……」

「それ六角博士^{ろっかくはかせ}ですよ。僕は六角進^{ろっかくすすむ}なんです！」

「ナニ六角進君。ああそうでしたか。隊長の坊ちゃんでしたか。まあよく月の世界まで尋ねて来られましたネ」

「早く父に会わせて下さい。どこにいるのですか」

「ああ、お父さまでですか。……」といつて天津飛行士はちよつと顔を曇^{くも}らせたが、「……実はお父さまはこの地底^{ちてい}で病氣をしていら

つしやいます。しかしながらあなたを「ごらんになれば、どんなに元気におなりか分りませんよ。さあ参りましよう」

天津は先に立つて、黄金階段を下りはじめた。「地底」へ下りてゆく間に、一行は始めて月の世界の生物の話を聞くことができて、奇異の想いにうたれた。

それによると、月の世界の表面には、何も住んでいない。それは第一空氣もなく水もないし太陽が直射すると摂氏^{せつし}の百二十度にも^(のぼ)上るのに、夜となれば反対に零下百二十度にも下くだつてしまふという温度の激変^{げきへん}があつて、とても生物が住めない状態にあつた。しかし月世界に生物が全く居ないわけではない。この世界にもやっぱり数億人の生物が住んでいるのだつた。彼等は皆、月の地中

深く穴居^{けつきよ}生活をしているのだつた。地中はまだ暖く、早春^{そうしゅん}ぐらいの気候だそうで、そこには空氣もあり、また水もあるのだ
といふ。その月の生物も人間と別に大した変りはないが、まだ智
恵はあまり発達していないといふ。とにかく意外なる月の地中
社会のお蔭で、一行は寒さに倒れることもなく助かつた。

ただ氣の毒なのは、進の父六角博士の容貌^{よううだい}だつた。博士は老^{ろう}
衰病^{うすいびょう}のため、ひどく弱つていて、動かすことも出来ない有様
だつた。

その夜一行は、物珍らしい月の人間に囮まれていろいろな話を
したり聞いたり、また奇妙な食物を御馳走になつたりして過ごし
た。一行は寂しさから紛れて、こうして三晩を過ごしたのだつた。

それは四日目の朝に相当する時刻だつた。もつとも月の世界では、十四日間も昼間ばかりぶつづき、あの十四日は夜ばかりづくという変な世界だつたので、事実はいつも明るかつたのだった。とにかくその朝、天津^{あまつ}飛行士の作った黄金階段に見張りに出ていたクヌヤという月の住人が急いで天津のところへ駆けつけてきた。

「なんだか真白な、大きなものが砂地に突立^{つきた}っていますよ」

真白な大きなもの——というので、天津は蜂谷たちに知らせると、急いで階段をのぼつた。^{あが}上つてみると、なるほど砂^{さちゅう}中からニユウと出ている銀色の板——。

「おお、これは宇宙艇じやないか」

それでは、猿田の操縦していった新宇宙艇が、墜落してきたのであろうか。一行は非常な興味をもつて、これを砂中から掘りだしてみた。

「ウンこれは違う。新宇宙艇ではない」

と蜂谷学士は首を左右にふった。

「オヤオヤ」突然横合から叫んだのは天津飛行士だった。「これは愕いた。奇蹟中の奇蹟！ 六角隊長と私とをこの土地に残して、空に飛びだした第一の宇宙艇だ」

恐ろしき違算

「あらマア、不思議なことネ」

「全く貴女がたの場合と同じような事件だつたので。そのときも一行中に犬吠いぬぼえという慾の深い男がいて、月の世界の黃金塊おうごんかいをギツシリ積むと、隊長と私とを残して置いて、単身たんしん飛びだしたんです。私は犬吠が地球上にかえつたとばかり思つていたのに、これは実に不思議だ。どれ内部を調べてみれば何か分るだろう」

蜂谷にミドリ、それに進も手をかして扉ドアをこじ明けると、内部を調べてみた。すると果せるかな、その中には慾深い犬吠が、黄金塊おうごんかいを抱いて餓死がししているのを発見した。

ところで喜んだのは一行だつた。思いがけなく、^{ふる}_{かた}旧型ではあるが宇宙艇が手に入つたので、地球へ帰る一縷の望みができるきた。調べてみると、何という幸いだろう。^{さいわ}燃料はかなり十分に貯えられていた。

「おお、神様、お蔭さまで地球へ帰れます」

一行はこの吉報をきくと、躍りあがつて喜んだ。だが何うしてこの宇宙艇が、月の世界に落ちて来たものだか、まだこのときは一向に解せない謎だつた。

宇宙艇の修理は、僅かの日数で、一とおり出来上つた。そこでこれに乗組む人の顔ぶれが問題になつた。いろいろ議論はあつたが、ついに、少し無理ではあつたが、重病の六角博士を除いて、

他の五人——つまり新宇宙艇の乗組員の中で、逃亡した猿田飛行士の代りにミドリの兄の天津飛行士を加えただけで、あとはそのままの顔ぶれでもつて、いよいよ地球へ向け帰還の途につくことになった。そして博士は、日を改めて迎えに来ようということになつた。

修理された古い宇宙艇が、すこしばかりの金塊を土産に、「危難の海」近くコンドルセを出発したのは、月世界に到着してから十日後のことだつた。

「さあいよいよ地球へ帰れるぞ」天津飛行士はエビス顔の喜び様だつた。

「さあ、月世界よ、さよなら」

「さよなら、また訪問しますわ」

やはり艇長の役を引うけた蜂谷学士はミドリ嬢と窓に顔をならべて、荒涼こうりょうたる山岳地帯のうちつづく月世界に暇いとまごい乞こをした。

「おじさん、今度は大威張おおいばりで帰れるネ」

「そうでもないよ、進君」

佐々と進少年はすっかり仲よしになつてニコニコ笑つていた。

「出航！」

命令いつか一下、艇は静かに離陸していった。

「お父さま。いいお医者さまを連れて、お迎えに来るまでぜひ生きていて下さーい」

進少年は窓から、動く大地に祈つた。

ロケット船宇宙艇のスピードは、だんだんと早くなつた。艇内のエンジンは気持よく動き、各員はその持ち場を守つてよく働いた。さつさ記者は、今度は食料品係を仰おおせつかつてまめまめしく立ち働いていた。

「おう、ミドリさん、どうも困つたことができた」

「まあいやですわ、艇長さん。何どうしたのですの」

「この旧きゆう型がた」の宇宙艇は、スピードの割にとても燃料を喰うんです。このままで行くと、三十万キロは行けますが、あと八万キロが全く動けない勘定かんじょうです。これは地球へ帰れないことになつた。ああ……」

当分二人だけの心配にして置いたが、出発後三日目には、どうしても公表しないわけにはゆかなくなつた。

この公表に対しては、一同は俄かに面を曇らせた。^{にわ おもてくも}楽しい帰還の旅が、にわかに不安の旅に変つてしまつた。

「一体どうすりやいいんです。艇長に万事^{ばんじ}一任^{いちにん}しますよ」

なんでも艇長の命令どおりにやるというのだつた。そこで蜂谷はついに苦しい決心をしなければならなかつた。

「皆さん。この上は誰か一人、この艇から下りて頂^おかねばなりません。それで公平のために 抽籤^{ちゅうせん}をします。赤い印のある籤^{くじ}を引いた方は、貴い犠牲^{とうと ぎせい}となつて、この窓から飛び出して頂きます」

一同は顔を見合させた。

一本一本、運命の籤は引いてゆかれる。ミドリが最初の籤を引いて、白だつた。次は兄の天津が引いてこれがまた白。その次に籤を引いたのが進少年だつた。

「……あツ赤だ。僕が下りるに決つた」

一同はハツとして少年の顔を見た。

佐々記者は遂に決心して、前に自分の生命を救つてくれた少年に、このたびは自分の命を捧げたいと申出たが、艇長ははじめの誓約^{せいやく}をたてにして承知しなかつた。悲惨なる光景だつた。送る者の辛さ^{つらさ}は、去く者の悲しさに数倍した。

「じゃ、皆さん、ご機嫌よう！」

弱々しいことの嫌いな進少年は、決然として窓に近づくと、工

イツと懸け声かごえもろとも艇外にとび出した。

「僕も一緒に行く。待つて……」

呀あツという間もなく、つづいて窓外に飛び出したのは、進少年に助けられた恩のある佐々記者であつた。それを見るより、艇長は素早く窓のところに身を寄せ、嚴然げんぜんと云い放つた。

「この尊い犠牲を生かさねば、われわれの義務は果せませんぞ才。
——さあ全員配置について、スピードをあげましよう。ここは丁度、恐ろしい無引力空間の近くです。油断は禁物きんもつ！」

艇長の眼は湧いてくる涙なみだで、何も見えなかつた。

奇蹟中の奇蹟

進少年と佐々記者さつさが、蜂谷艇長の指揮する宇宙艇よりも一日早く、無事に地球に到着したといつたら、読者は信じるだろうか。いや全くの奇蹟きせき中の奇蹟きせきだつた。わけを聞かないでは、誰も信じられないだろう。艇外は漠々たる宇宙だ。死なない者なんてあるだろうか。

ところがこの幸運の二人の場合は、その極めて稀まれな場合だつたのである。二人が飛び出したところは、丁度例の無引力空間だつたのである。その空間では身体が上へも下へも落ちはしない。た

だ ^{ほう} 抛りだされたときの勢い ^{いきお} で、無引力空間をユラリユラリと流れ
るばかりだつた。もちろん後から飛びでた佐々記者は進少年のと
ころへ追いついた。

二人が手を取り合つて、最後の覚悟を語りあつてゐるところへ、
横合から漂然 ^{ひょうぜん} と流れて來た一個の巨船 ^{きょせん} —— それこそ意外中
の意外、というべき猿田飛行士が乗り逃げをした筈 ^{はず} の新宇宙号だ
つた。

二人は夢かとばかり愕 ^{おどろ} いた。なぜこんなところに新宇宙号がプ
カプカ浮んでいるのだろう。辿りついてよく見れば、噴射瓦斯 ^{ふんしゃガス}
通ずる電線の入つたパイプが何物かに当つたと見え断線 ^{だんせん} してい
た。これでは瓦斯が止つてしまふのも無理はない。それにしても、

空中でよほど硬い大きな物体に衝突しなければならない筈……。

進少年はハタと膝をうつた。

「こう考えればいいのだ。——最初犬吠が乗り逃げした宇宙艇は、
誤つてこの無引力空間に陥つて、ここを漂つていたのだ。そこへ
また今度、猿田の操縦した新宇宙艇が通りかかって、囮らずもド
ーンと衝突した。そのときパイプが裂けて、動かなくなり、その
ままこの無引力空間に漂い始めたんだ。一方、旧型の宇宙艇
はこの衝突で跳ねとばされて、その勢いで月世界へ墜落してい
つたものだろう」

「実際にうまく出来ている。悪人の末路は皆こんなものだ」
と佐々も合槌をうつた。

そこで二人は艇内でこじあけて工具をとり出し、パイプと電線とを外から修理して接ぎあわせ、そして新宇宙艇を再び操縦して地球へ急いだが、快速のため、蜂谷艇長の一行よりも早く帰りついたのだった。

猿田は艇内でピストル自殺をしていた。器械が動かなくなつたので、観念したのだろうと思う。

全国の新聞やラジオは、進少年や密航記者佐々砲彈さつきほうだんの愕くべき奇蹟を大々的に報道した。すると祝電と見舞の電報とが、山のように二人の机上に集つた。それは日本ばかりではなく、遠くベルリンやローマから、またロンドンやニューヨークからのものがあつた。その大きな同情は、いま月世界に病む進君の父六角博

士をぜひ救い出さねばならぬという声にかわつていった。この分では老博士救助の新口ケットが飛びだす日もそう遠くはあるまい。

青空文庫情報

底本：「海野十三全集 第8巻 火星兵团」 三一書房

1989（平成元）年12月31日第1版第1刷発行

初出：不詳

入力：tatsuki

校正：土屋隆

2005年11月23日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたつた

のは、ボランティアの皆さんです。

月世界探陥記

海野十三

2020年 7月13日 初版

奥付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>